
質 問 事 項 一 覧 表 

令和７年６月 18 日（水）午前 10 時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 熊谷 昭浩 議員 １ 大規模林野火災被害の復旧・復興について 

⑴  被害額の推計（間接被害を含む）について 

⑵  復旧・復興計画の策定及び計画の推進について 

⑶  被災木の伐採・搬出・処分の計画について 

⑷  被災木の再生利用について 

２ 大規模林野火災の教訓を生かす取組について 

⑴  火災予防活動の強化と防災体制の充実に向けた取組の進め方 

について 

⑵  経験と教訓を後世に伝える取組について 

２ 三浦 隆 議員 １ 大船渡市地球温暖化対策実行計画の取組の現状と見通しについ

て 

⑴  温室効果ガス排出量の中期目標及び長期目標に係る達成の見 

通しについて 

⑵  再生可能エネルギーの中期目標及び長期目標に係る達成の見 

通しについて 

⑶  現時点での基本目標の取組状況について 

２ 先般の大規模林野火災がもたらした教訓について（避難所運営マ

ニュアルの観点から） 

⑴  スフィア基準に即した避難所の運営について 

⑵  ペット同伴の避難の運用実態について 

⑶  現状に即した検証について 

３ 今野 善信 議員 

 

１ 産業振興における新展開について 

⑴  令和７年第一回定例会における市長演述の「産業の新展開」の

具体的な展開について 

⑵  企業誘致の現在の対応状況について 

⑶  脱炭素産業の推進について 

２ 地元事業者への優先発注について 

⑴ 「市内事業者優先発注に関する指針」の作成について 

⑵  「市営建設工事入札参加資格者名簿」の資格基準等について 

３ 奨学金の返還支援について 

４ 

 

 

 

 

菅原  実 議員 

 

 

 

 

１ 椿サミット成功に向けて 

⑴  大船渡大会の意義とこれからの大船渡発展について 

⑵  大会を成功に導くための組織体制について 

⑶  会場までの交通手段と誘導手段について 

⑷  椿園の造成構想について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

４ 

 

菅原  実 議員 

 

２ 職員の皆さんの心身の健康について 

⑴ 一年間で短期・長期に休職している職員の過去５年間の平均人

数について 

⑵  昨年度の一人あたりの平均残業時間と、全体の総残業時間につ

いて 

⑶  部課長・課職員のコミュニケーションについて 

⑷  人事異動の基準について 

⑸  市全体として取り組むことについて 

５ 小松 側也 議員 １ ５歳児健診について 

⑴  市の持ち出し予算額について 

⑵  スタートした経緯について 

⑶  成果と課題について 

⑷  対象児童に対する小学校側からの受け入れの反応について 

２ 学校予算の増額について 

⑴  令和５年、６年、７年度の学校教育予算額の推移について 

⑵  物価上昇率に対して、予算が増えないことについて 

⑶  予備費から需用費を増額することについて 

３ 学校トイレの洋式化について 

⑴  学校トイレの施設点検のスケジュール観について 

⑵  洋式化に係る年次計画について 

６ 西風 雅史 議員 １ 大船渡市地域防災計画等を踏まえた当市の災害対策（避難所等）

について 

⑴  避難所設置の対応について 

⑵  避難所運営における対応について 

⑶  終了後の施設での不具合等の対応について 

２ 大規模林野火災の被災林野以外の当市の林業について 

⑴  大規模林野火災の対応とその他の林業の対応について 

⑵  森林整備及び促進に関する費用並びに森林経営管理事業につ

いて 

３ 「シティプロモーションの推進」そして、その発信力とメディア

リテラシーについて 

⑴  シティプロモーションのあり方について 

⑵  メディアリテラシーについて 

４ 大規模林野火災の調査・研究とその対応について 

  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和７年６月 19 日（木）午前 10 時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 佐藤 優子 議員 １ 大規模林野火災による漁業への影響となりわいの再生のための支

援の在り方について 

⑴  水産業に及ぼした影響と、被災水産業従事者への支援について

の基本的方針と課題について 

⑵  被災地域の漁業協同組合の財政の現状について 

⑶  漁業者のなりわいの再生に向けた現場の実態の把握について 

２ 森林復旧に向けた考え方と民間支援の活用について 

⑴  森林復旧の方向性について 

⑵  復旧・復興に対し支援の意向を有する企業・団体について 

① 県外企業・団体からの協力を仰ぐことについて 

② Ｊクレジット制度の導入について 

３ みちのく潮風トレイル・綾里区間の再開について 

２ 渡辺  徹 議員 １ 大船渡市こども家庭センター「ＤＡＣＣＯ」について 

⑴  相談内容や件数等の現状と課題について 

⑵  交流広場の現状と課題について 

⑶  今後の展望について 

① 街のにぎわい創出と子育て支援の両立について 

② 子ども・子育て支援のための更なる支援の充実について 

２ 日本遺産・みちのくＧＯＬＤ浪漫への追加認定に向けた取組につ

いて 

⑴  現在の関わり方について 

⑵ 認定後の市の展望について 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮崎 和貴 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 地域公共交通計画の改訂に向けた考え方について 

⑴  市内における交通空白地域や公共交通の実情について 

① 公共交通カバー率及び高齢者のカバー率の推移について 

② 三陸鉄道並びに県交通路線の利用状況の推移について 

③ タクシーチケット交付状況と使用率の推移について 

⑵  患者輸送車やスクールバスの現状と今後のあり方ついて 

① 患者輸送車の現状と今後のあり方について 

② スクールバスの現状と今後のあり方について 

⑶  現計画に挙げられている課題への取組について 

① 取組状況とその評価について 

② 利用者減における当市の公共交通運営（鉄道、路線バス）維

持について  

⑷  地域公共交通の今後について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

３  宮崎 和貴 議員   ① 公共交通の効率的な提供について 

 ② 担当部局の一元化による柔軟な対応について 

４ 岡澤  駿 議員 １ 中学校部活動の地域展開（地域移行）について 

⑴  まちづくりのデザインからの検討について 

⑵  保護者の負担に対し、取り組むべき課題について 

⑶  周辺市町村との連携の取組状況について 

⑷  執行機関における地域展開の推進体制について 

⑸  地域展開に関する政策提言の活用について 

５  猪股 明 議員 

 

１ 遺跡、文化財等の活用状況について 

⑴  最古の植物化石の今後の活用方法について 

⑵  国指定の重要な史跡の現状の課題について 

⑶  無形文化財の伝承活動について 

２ 観光事業の現状と課題について 

⑴ 観光客入込状況と宿泊者数の推移について 

⑵  観光サイトの周遊コースの定期的な見直しについて 

６ 

 

遠藤  章 議員 １ この度の大規模林野火災を踏まえての新たな防災、減災対策の構

築について 

⑴  土砂流出災害が発生した場合の即応体制、避難所、避難物資の

現状について 

⑵  今出山林道の南進について 

２ 建設業の格付けについて 

⑴  県と市の格付けについて 

⑵  格付け審査の方式について 

 
  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和７年６月 20 日（金）午前 10 時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 船野  章 議員 １ 防災計画に係る諸問題について 

⑴ 防災・市民メディア推進協議会が運営するコミュニティＦＭの

災害時の情報伝達手段としての位置づけについて 

⑵  臨時災害放送局の災害時における高齢者等への情報伝達につ

いて 

⑶  ＦＭねまらいんに対する災害情報・積極的な情報提供について 

⑷ 災害時のＦＭ・防災無線・広報車・緊急メール・インターネッ

ト・ＳＮＳ等の優先順位や位置づけについて 

⑸  ＦＭねまらいんの運営について 

⑹  ＦＭねまらいんの代替案について 

２ 山本 和義 議員 １ 大船渡市大規模林野火災の被災者支援について 

⑴ 災害義援金と災害見舞金の法令上の根拠・位置付け及び市の活

用方針、集まった金額と件数等について 

⑵ 漁協組合員の倉庫、漁具等の被害状況と支援について 

⑶  福祉避難所の設置の経緯、該当施設と市の協定、今回の対応状

況、今後の課題等について 

⑷  火災警報の発令・運用について 

２ 人口減少下の子育て世代の負担軽減・支援拡充について 

⑴  学校給食費の完全無償化について 

⑵  修学旅行経費の保護者負担への補助について 

⑶ 放課後児童クラブ（学童保育所）の統合への状況、支援拡充に

ついて 

⑷  不登校の増大の状況と対応状況について 

３ 市内における米価高騰の影響と消費者への支援について 

⑴  市内の備蓄米等の状況、店頭価格の平均値等について 

⑵  全世帯対象の米確保支援について 

３ 滝田 松男 議員 

 

 

 

 

 

１ 大規模林野火災被害に対する支援策について 

⑴  間接的な被害に対する支援策について 

⑵  事業経営における大船渡商工会議所会員の実態について 

⑶  森林災害復旧事業の対象外となる被害木の伐採について 

⑷ 森林災害復旧事業の対象外となっている林地の再生について

の補助事業について 

⑸  仮設住宅での見守りやコミュニティづくりについて 

２ 物価高騰対策について 

４ 森   操 議員 １ 学校教育の中に防火運動を定着させることについて 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

４ 

 

森   操 議員 

 

２ 道路・河川等維持修繕業務の発注方法について 

⑴ これまでの手法の欠点と現在の発注方法に至った経緯につい

て 

⑵  市内一斉清掃のごみや汚泥の運搬業者の発注方法について 

⑶  地域に根差した業者でなくなる事、地域のコミュニティーにつ

いて 

３ 国が認証する J-クレジットの取得について 

４ 公共ライドシェアのスマホ・アプリを活用した運行について 

５ 防災行政無線の地区遠隔放送の音声が小さいことについて 

５ 小松 龍一 議員 １ 大規模林野火災の復旧・復興事業について 

⑴  森林復旧・復興事業の今後の進め方について 

⑵  新設された林野火災対策局の役割について 

⑶  国・県からの人材の必要性について 

⑷  森林復旧・復興事業等に対する地元事業者への優先発注につ

いて 

⑸  林地再生対策協議会の役割について 

 


